MEDIO: PORTAL EXPANSIÓN

FECHA: 17/MAYO/2021





Fitch ratifica calificación de México, pero advierte sobre ayuda a Pemex

La calificación se mantuvo en BBB- con perspectiva estable, pero está limitada a la ayuda que se le brinda a la petrolera. Hacienda defiende la estrategia.

lun 17 mayo 2021 05:20 PM

La calificadora de crédito Fitch Ratings ratificó la calificación de la deuda soberana de México, en BBB- con perspectiva estable.

Pese a la ratificación, la agencia refirió que la calificación está limitada por implicaciones para las finanzas del gobierno relacionadas con su estrategia de aliviar la carga fiscal de Pemex.

"La calificación está restringida por una gobernanza relativamente débil, un desempeño apagado de crecimiento a largo plazo y las implicaciones para las propias finanzas del gobierno federal de su estrategia de aliviar la carga tributaria de Pemex", apuntó Fitch en un comunicado.

Al respecto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) refrendó la estrategia iniciada en 2019 para el fortalecimiento de Pemex, que es el mayor contribuyente del presupuesto federal, como una inversión de mediano y largo plazo, dijo en un comunicado.

"Esta estrategia ha permitido estabilizar la producción petrolera y aumentar las reservas durante 2019 y 2020, luego de años de caídas consecutivas, al tiempo que se han preservado finanzas públicas sanas. Como resultado, en 2020 Pemex contribuyó al erario público con cerca de 600,000 millones de pesos (mdp), en el peor año para la industria petrolera desde 1933", apuntó la dependencia encargada de las arcas públicas.

En marzo pasado, Pemex anunció que cesó su contrato con Fitch Ratings con el objetivo de ahorrar dinero por el pago de este tipo de servicios. Pero la agencia informó que seguiria 'poniendo nota' a la situación de la empresa como parte de sus "servicios a los inversionistas".



Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda explicó en Twitter que los resultados se lograron sin elevar impuestos, ni contraer el gasto, manteniendo los ingresos tributarios en 0.8% reales en 2020, pese a la caída económica y contrario a otras crisis.

"La ratificación preserva el acceso favorable a los mercados nacionales e internacionales", agregó.

Mejora PIB

De acuerdo con la secretaría de Hacienda, la calificadora mejoró su perspectiva de crecimiento para 2021, de 4.2% a 5%, con base en la reapertura de la economía del país y la fuerte demanda

estadounidense.

Señaló como factores que apoyan el crecimiento potencial una menor carga del sector petrolero, mayor certidumbre para el comercio que significa la firma del T-MEC y la expectativa de nuevas inversiones en el país, por la reconfiguración de las cadenas globales de valor (nearshoring).

Resaltó que las finanzas públicas de México han tenido un mejor desempeño que las de sus pares, registrando un déficit relativamente menor y un aumento más limitado en la relación deuda pública/PIB. Asimismo, los ingresos tributarios superaron las expectativas al aumentar en términos reales en 2020, en contraste con la experiencia de recesiones anteriores.

Con información de Reuters.